
Visca el vent! 
 

“Visca el vent, visca el vent d'hivern, que se'n va xiulant bufant dins dels 
grans avets verds...” la cançó que ens ensenyava els anys 60 André 
Desplas, l'institutor de l'escola de Font-Romeu, era al cim de l'hit-parade 
muntanyenc aquestes últimes setmanes. Reconec haver cantussejat el 
cèlebre aire de la meva infantesa a cada intempèrie. És veritat, sentint el 
vent bufar en dins dels grans avets verds i observant els flocs amuntegar-
se en gran quantitat, el meu plaer redoblava. Sabia que aquestes belles 
condicions climàtiques anaven a garantir una formidable provisió de neu. 
De què alegrar la multitud d'estiuejants, tan llaminers de neu en pols i de 
lliscades. Sabia també que la vida econòmica de la ciutat seria segura 
durant la temporada. Segur que els treballadors de les pistes, els del 
teleesquí, els comerciants, hostalers, empleats i fins i tot els conductors 
del llevaneu, els banquers i evidentment els nens han igualment entonat 
«Visca el vent... ». 

Poc importa aquest vent tempestuós i els seus temporals de vegades 
ciclònics! El principal era veritablement que aquesta neu, tan esperada 
des de fa dos anys, n’hi hagi a palades. Aquesta pala, tots nosaltres l’hem 
utilitzada cada dos per tres amb felicitat, sense fer mala cara, a risc 
d’esdevenir un bri masoquistes. 

Cal ben bé reconèixer més enllà d'aquest èxtasi purament romeufontà, 
que les caigudes han generat també una multitud de contrarietats. 
L'excedent de neu el dia de l'arribada dels nostres amics turistes ha 
desorganitzat de debò la circulació a l'estació. Fet comprovat de manera 
recurrent, la manca de llocs per aparcar ha instal·lat una certa anarquia. 
Arreu on un espai s'obria, que sigui prohibit o no, l'automobilista hi 
col·locava el seu cotxe, sense preocupar-se pels lamentables incidents que 
hi podien haver per culpa de la seva indisciplina. «Visca el vent d'hivern» 
deu haver cantat ell també en aquest instant precís. 

I a l'endemà, aquest pànic general es va ampliar! L’extracció perfecte 
de la neu predicada pels elegits era impossible. Era impossible de circular 
per als llevaneus, no era tampoc factible netejar les artèries saturades. I la 
neu que no parava de caure... I el vent d'hivern que xiulava, bufava... I 
cadascú pidolava per l’extracció de la neu en el seu carrer ben entès 
prioritari, una insatisfacció de més. La RN 116 tancada per culpa de... la 
neu, deixant bloquejada l'onada turística en ruta cap a les alegries de la 
muntanya. 

Avui el cataclisme s’ha acaabat, els turistes s'han anat, altres han 
arribat i, ves a saber, potser seguexien cantant « visca el temps d'hivern, 
bola de neu i dia de l'any i bon any àvia ». Heus aquí com una estació 
destinada a una temporada que prometia moltes tempestes, financeres i 
climàtiques, ha desbaratat les previsions més pessimistes. Uf, n’hem 
tingut, però de fredes i calentes!   
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Vive le vent ! 
 

ive le vent, vive le vent d’hiver, qui s’en va sifflant soufflant dans les 
grands sapins verts …» la chanson que nous apprenait dans les 
années 60 André Desplas, l’instituteur de l’école de Font-Romeu, était 
au sommet du hit-parade montagnard ces dernières semaines. 
J’avoue avoir fredonné le célèbre air de mon enfance à chaque 
intempérie. C’est vrai, à entendre le vent souffler dans les grands 
sapins verts et à  observer les flocons  s’amonceler en nombre,  mon 
plaisir redoublait. Je savais que ces belles conditions climatiques 
allaient garantir une formidable provision de neige. De quoi réjouir la 
foule de vacanciers, si gourmande  de poudreuse et de glisse. Je 
savais aussi que la vie économique de la cité serait assurée tout au 
long de la saison. Sûr que les pisteurs, perchmen, commerçants, 
hébergeurs, employés et même conducteurs de chasse-neige, voire 
banquiers et évidemment les enfants ont eux également entonné 
« Vive le vent… ». 

Qu’importe cet Eole tempétueux  et ses tourmentes parfois 
cycloniques! Le principal était bel et bien que cette neige, si attendue 
depuis deux années, se ramasse à la pelle. Et de cette pelle, nous en 
avons tous usé à tour de bras, avec bonheur, sans rechigner, quitte à 
en être un brin maso. 

Il faut bien l’avouer, au-delà de cette extase purement 
romeufontaine, de telles précipitations ont généré une multitude de 
désagréments. Le surplus de neige le jour de l’arrivée de nos amis 
touristes a vraiment désorganisé la circulation dans la station. Constat 
récurrent, le manque de places de stationnement a installé une 
certaine anarchie. Partout où un espace s’ouvrait, interdit ou pas, 
l’automobiliste y plaçait sa voiture, sans se soucier des regrettables 
incidents qui planaient sur son indiscipline. « Vive le vent d’hiver » a-t-il 
pu lui aussi chanter à cet instant précis. 

Et au lendemain, cette panique générale s’est amplifiée ! Le 
déneigement parfait prôné par les élus devenait impossible. 
Impossible aux chasse-neige de circuler, pas question de déblayer des 
artères encombrées. Et la neige qui tombait, tombait… Et le vent 
d’hiver qui sifflait, soufflait… Et chacun de quémander le déneigement 
prioritaire de sa rue, insatisfaction en prime. La RN 116 fermée pour 
cause… de neige, laissait en rade le flot touristique en route vers les 
joies de la montagne. 

Aujourd’hui le cataclysme s’est éteint, les vacanciers sont repartis, 
d’autres sont arrivés et, allez comprendre, ils chantent toujours et 
encore « vive le temps d’hiver, boule de neige et jour de l’an et bonne 
année grand-mère ». Voilà comment une saison promise à bien des 
tourmentes, financières et climatiques, a déjoué les plus pessimistes 
prévisions. Ouf, on a eu chaud ! 

Ski en ville 



     URBANISME : La Zone d’Activités, c’est parti ! 

UN VENT NOUVEAU 

Michel RIFF 

Michel SARRAN 

Jean-Luc CARRERE 

Voici déjà un an que la nouvelle municipalité 

s’applique à redynamiser la cité, et malgré une 

conjoncture internationale critique, Font-Romeu se 

réveille ! Un nouvel état d’esprit anime la ville, le 

bruissement d’un vent nouveau est  largement perceptible 

urbi et orbi : 700 concitoyens ont entouré  le Maire pour la 

cérémonie des vœux, 1300 concurrents ont pris le départ 

du Trail blanch, on a skié au centre ville, Martin Fourcade  

est en orbite pour le biathlon Olympique de Vancouver…. 

C’est un Font-Romeu qui gagne, un Font-Romeu où « tout 

devient possible ! » que nous allons construire ensemble. 

Une société volontaire cohérente  et dynamique évolue, 

elle ne subit pas ! Cette année la station sera maintenue 

ouverte jusqu’au 19 avril ! Il est important que chaque 

hébergeur, chaque commerçant, chaque citoyen ait une 

démarche active pour que cet essai soit transformé 

collectivement ! Merci à toutes celles et à tous ceux qui 

alimentent la spirale du succès ainsi qu’aux autres qui ne 

manqueront pas de les rejoindre, bon ski de printemps à 

Font-Romeu et faites le savoir ! 

Si vous souhaitez être destinataire d’informations en 

temps réel, merci de vous inscrire aux flash’infos sur le 

site Internet de la mairie :  

www.mairie-font-romeu.fr 

Mardi 17 février, Monsieur le Préfet de 

département a été invité en Mairie de Font-

Romeu pour évoquer le problème des fermetures 

de la RN116 dont les conséquences sont 

désastreuses pour l’activité des Hauts-Cantons. 

Une vingtaine d’engins de déneigement 

communaux garés dans la cour de la Mairie 

assuraient un décorum explicite. Il s’agissait de 

démontrer la spécificité de nos communes et 

l’adéquation de nos équipements avec les 

conditions météorologiques locales, au service 

d’une économie hivernale basée sur la neige. 

Pourtant 11000 habitants des Pyrénées-

Orientales, générant un PIB de 300 millions 

d’Euros, sont trop facilement pris en otage par des 

coupures de leur artère vitale. Leur salut 

économique, sanitaire et social est suspendu, par 

temps de neige, à la fluidité de la RN 116 entre 

Olette et Mont-Louis, où 80% des précipitations 

sont nocturnes. 

Le responsable du Centre d’Intervention de 

montagne qui gère le tronçon incriminé et le 

responsable du District (itinéraire Pamiers-

Perpignan), décisionnaire des restrictions de 

circulation et de fermeture de la route, se sont 

expliqués en présentant leur service comme 

adapté. 

Mais le statu quo annoncé n’a pas satisfait les 

acteurs économiques et sociaux à l’initiative de la 

réunion. Arguant du constat d’inefficacité de la 

prestation, ils ont invité les techniciens à une 

remise en cause organisationnelle. 

Le préfet a conclu les débats  en se prononçant 

pour une obligation de résultat, déclarant que la 

circulation sur cet axe vital doit être maintenue 

en permanence. 
Il est important que les populations concernées 

en prennent acte et restent vigilantes à tout 

manquement des services compétents. 

Michel Riff  

Les solutions envisagées sont : 

1°) Un véritable service de déneigement 

nocturne. 

2°) Une concertation entre les différentes 

autorités, pour une prise de décision adaptée et 

une communication maîtrisée en direction des 

médias et des usagers. 

3°) Le déploiement de la gendarmerie pour faire 

respecter la réglementation concernant les 

équipements spéciaux. 

4°) L’aménagement d’aires de chaînage dans le 

Pallat. 

Accueil du Préfet enécharpe 

Les d’engins de déneigement communaux garés dans la cour de la Mairie  

La zone 3NA entre Odeillo et Via, sur laquelle se 

trouvent les ateliers communaux, est une zone de longue 

date réservée à la création d’un lotissement artisanal. 

Maintes fois reporté, ce projet va enfin devenir réalité, 
grâce d’une part à la volonté et à une action rapide de la 

municipalité, et d’autre part à la plupart des propriétaires 

de la zone qui ont collaboré activement en cédant leurs 

terrains à des conditions raisonnables. 

Les zones d’activités sont une compétence de la 

communauté de communes et c’est donc à cette 

dernière qu’incombera la réalisation du projet. 

La zone d’activités de Font-Romeu est donc lancée et 

nous espérons voir les travaux démarrer dès 2010, 

pour une mise à disposition des parcelles en 2011 ou au 

plus tard en 2012. 

La municipalité, bien que n’étant pas maître d’ouvrage, 

coordonnera cette réalisation et s’appliquera à intégrer au 

projet les énergies renouvelables, et notamment l’énergie 

solaire. 

Notre espoir est bien évidemment de voir s’installer sur 

le site des entreprises de la commune comme de 

nouvelles entreprises, de toute taille et de toute activité ; 

c’est pourquoi nous demandons à toute personne 

intéressée de prendre contact avec le service urbanisme 

afin que leur demande soit prise en compte et qu’il puisse 

être répondu au mieux à leur besoin. 

Nous ne doutons pas que notre zone, tant attendue, 

aura un grand succès et que de nombreux entrepreneurs 

pourront y développer leur activité. 

Après l’évasion d’entreprises subie par Font-Romeu 

durant de nombreuses années, voilà enfin une action 

concrète pour conserver et fortifier notre artisanat local. 

TEMPÊTE 
La commune n’a pas échappé à la tempête du mois de 

janvier. Les pointes de vitesse du vent à plus de 140 km/h 

n’ont pas épargné notre forêt. Nombre d’arbres, déracinés 

voire rompus,  ont été les victimes des frasques éoliennes. 

Dès le printemps, il s’agira de débiter ces pins centenaires 

et sans nul doute de procéder à de nouvelles plantations…. 

En attendant d’autres sévices de la nature. 

RELÂCHEMENT DE LA CONSOMMATION 
Même si la crise et ses effets pervers promettaient une 

baisse d’activité dans les stations de sports d’hiver,  Font-

Romeu semble avoir évité le pire.  Sur les pistes par 

exemple,  les fondus de la glisse   n’ont cessé de répondre 

à l’appel de la neige.  Côté fréquentation,  le domaine 

skiable enregistre un léger recul (-2%) alors que le chiffre 

d’affaires est à la hausse (+12%).  La présence constante 

de la neige et du froid expliquent cette relative réussite.   

Comparées à la saison  « référence »  de 2005/2006, les 

recettes financières sont en augmentation (+4%). Plus 

inquiétant, le nombre de skieurs a baissé (-4%). Il en est 

de même dans le commerce local qui accuse un 

relâchement de la consommation. 

Font-Romeu se maintient donc. La preuve, elle occupe la 
première place des stations des Neiges catalanes et la 
troisième de l’ensemble du massif pyrénéen français, 
derrière les deux poids lours du Tourmalet et de Saint-
Lary. « De quoi envisager l’avenir sereinement et garder un 
bon moral » dévoilera Alain Luneau, directeur d’Altiservice. 

PHOTO : Sur les terrasses des restaurants d’altitude, les consommateurs ont 
dynamisé les ventes de boissons et autres mets à emporter. 

RN 116 

Refuge du Farneills Chalet aux Airelles 



LES AMBASSADEURS DU TRI 
Bien que le département des Pyrénées-Orientales se 

classe parmi les tout premiers du sud de la France en 

matière de recyclage des déchets ménagers, les 

performances doivent être améliorées, afin de tendre vers 

les objectifs fixés par le Grenelle de l’Environnement, tant 

en matière de prévention que de tri des déchets. Ceci 

nous oblige, d’ici 2012, à un taux de recyclage de 75 %, 

soit une réduction des déchets ménagers de 25 Kg/an/

habitant dès 2013. 

Aussi, et afin d’atteindre ces résultats, le SYDETOM 66 

a-t-il engagé une action de communication d’envergure 

départementale au plus près du terrain, et enverra-t-il sur 

notre commune, dans le courant des mois de mars et 

avril, des conseillers du tri. Leur action de sensibilisation 

permettra d’aider le département à atteindre les objectifs 

et ainsi à diminuer le coût de la TGAP (Taxe Générale sur 

les Activités Polluantes) inhérente à l’incinération des 

déchets. 

Les conseillers du tri auront pour mission de visiter 

individuellement tous les foyers de la commune ainsi que 

les groupes scolaires, et d’organiser une réunion publique 

d’information afin de renseigner et sensibiliser les 

habitants de tout âge de notre commune. 

 En parallèle, la Municipalité va commencer à densifier 
le réseau de PAV (Points d’Apports Volontaires), en 
particulier par l’implantation de conteneurs semi-enterrés, 

dont l’impact visuel est moindre pour une contenance 
supérieure aux colonnes aériennes classiques. Cette 
démarche est destinée à rapprocher au maximum les PAV 
du plus grand nombre de foyers afin d’augmenter la 
fraction triée de déchets ménagers. Dans le même temps, 
le Syndicat de ramassage des ordures ménagères 
(SIROM) de Font-Romeu-Egat-Targasonne va s’équiper 
dans le plus de lieux possibles de conteneurs semi-
enterrés pour les ordures ménagères, en 
remplacement des conteneurs verts 
actuels : l’esthétique sera améliorée tout 
en mettant fin au risque de débordement 
des conteneurs lors des pics saisonniers. 

UNE PREMIÈRE FLEUR au Concours national des Villes et Villages fleuris 
Le vendredi 27 février 2009 à Alès, au « théâtre du 

Cratère », la délégation de Font-Romeu, au cours d’une 

cérémonie de remise des prix « Villes et Villages fleuris » 

du Languedoc-Roussillon, a reçu le label « Ville fleurie 1 

fleur ». 

Dans un théâtre magnifiquement décoré, les 

différentes délégations de la région ont été accueillies par 

nombre d’élus régionaux et de conseillers généraux des 

cinq départements du Langudoc-Roussillon. Pierre 

Aylagas, vice-président du Conseil Général et président de 

la commission Tourisme, en chef de file de la délégation 

catalane, a su mettre en exergue les efforts des cinq villes 

et villages catalans récompensés : Argelès « 1 fleur », Le 

Barcarès « 2 fleurs », Bolquère « 1 fleur », Font-Romeu « 1 

fleur », Sorède « 1 fleur ». 

Henri Piqué et Benoît Fourquet, émissaires de notre 

cité, furent à leur tour invités à recevoir leur « 1° Prix ». 

Les jardiniers romeufontains rappelaient ainsi la volonté 

locale de privilégier l’environnement et la gestion des 

espaces verts en confirmant : « une étude générale 

environnementale sur la commune par un paysagiste va 

être lancée, suivie d’un programme d’investissement sur 

3 ou 4 ans ». Bref, vous l’avez compris, l’obtention d’une 

2e fleur reste un objectif, d’autant que la flore de nos 

montagnes sera particulièrement privilégiée. Qui s’en 

plaindrait ?    

 

Communiqué. 

Les personnes qui, pour des raisons diverses, doivent 

se séparer de leurs plantes vertes, peuvent  s’adresser au 

service « espaces verts » de la commune. Ces plantes 

feront l’objet de soins particuliers et seront exposées à 

l’Espace Sportif Colette Besson.  

    Benoît Fourquet et Henry Piqué 

Durant l’hiver,  l’Office de Tourisme aura accueilli 

plusieurs voyages de presse parmi lesquels nous 

retiendrons tout particulièrement l’important contingent 

de journalistes russes (14 dont presse et TV) en séjour 

dans notre station du 24 au 31 janvier. Signalons 

également la venue de journalistes anglais, portugais 

(dont la Télévision Nationale et le plus grand magazine de 

tourisme du pays) mais aussi belges (8 dont des 

quotidiens et d’excellentes éditions de tourisme) et 

espagnols. Côté français, saluons également les 

reportages réalisés  tout au long de la saison par TF1, 

France 3, 7LTV, SPORT + et M6. De manière générale, les 

grands événements sportifs  de la saison auront, plus 

largement que les autres années,  sensibilisé la presse et 

les médias  (Snow-golf, Trail Blanch, USE, Transcatalane 

…). Une mention spéciale également aux gros titres 

nationaux tels que le Figaro, Aujourd’hui en France, Voici, 

Femme Actuelle, France Soir, Libération et d’autres 

encore qui semblent de plus en plus se rappeler que les 

Pyrénées  existent  et séduisent  de plus en plus de 

monde ! (Saluons d’ailleurs notre ami serge Raffy- 

rédacteur en chef du nouvel Observateur - pour sa 

disponibilité durant son séjour à Font-

Romeu).  

A noter que durant le mois de mars, nous 

accueillerons le séminaire annuel de 

Maison de la France-Péninsule Ibérique 

(bureaux de Madrid, Barcelone et 

Lisbonne). Rappelons qu’il s’agit d’un 

prescripteur de premier ordre pour les 

destinations touristiques françaises. Nous 

recevrons également un accueil de presse 

spécialisée «sport automobile» dans le 

cadre d’un mini-stage pilotes organisé par 

notre concitoyen et coach sportif Xavier Feuillée. Enfin, 

parmi d’autres réceptions  individuelles à venir, on peut 

retenir, par son caractère inédit, la venue de la revue 

allemande Stern (1.000.000 ex) qui prépare un sujet 

historique sur Font-Romeu. 

LA STAR AC EN VACANCES 
Rappelez-vous, c’était lors de la Star Académie. La célèbre 

émission de télé mettait en lumière nombre de jeunes 

artistes. Parmi eux, Joanna Lagrave et Quentin Lemonier 

avaient remporté une formidable adhésion des 

téléspectateurs.  Dernièrement, les deux chanteurs 

étaient les hôtes de Font-Romeu qui leur accordait le 

temps et l’espace d’un repos bien mérité. En toute 

confidentialité, Joanna et Quentin ont donc séjourné dans 

la station, invités d’honneur de plusieurs partenaires 

locaux. Altiservice, le restaurant le Cellier, le pub Saint 

Paul et la Municipalité ont ainsi uni leurs soutiens pour 

offrir les plus belles vacances aux deux « académiciens ». 

Sur les pistes, sous le soleil, dans les restaurants ou dans 

les pubs, ils ont profité des plaisirs d’une station de sports 

d’hiver en vogue. Et comme pour mieux célébrer cette 

chaleureuse semaine montagnarde, deux concerts ont été 

organisés sur la scène du pub Saint Paul. Hits 

internationaux pour Joanna, grands succès français pour 

Quentin, de surcroît accompagnés d’un orchestre 

talentueux, les prestations ont enflammé le lieu.  De quoi 

ravir le nombreux public dont certains n’auraient manqué 

pour rien au monde la rencontre inédite d’un fan et de son 

idole. L’osmose fut si parfaite que Joanna et Quentin ont 

promis de revenir. 

FOUR SOLAIRE EN SPECTACLE, LE 24 JUILLET 2009 
 

1969 – 2009, voilà 40 ans que le Four solaire d’Odeillo fait 

la gloire de la commune. La célébration de l’anniversaire 

s’imposait. Cet été un grand spectacle est annoncé aux abords 

du célèbre miroir géant.  

A ne pas manquer. 

Daniel GAUTHIER 

Quentin et Joanna 

Journalistes Russes 

JOURNALISTES DU MONDE 

FANFARE DE FONT-ROMEU ? IL N’Y EN A PLUS ! 
 

Pourquoi ne pas créer une fanfare de percussions (du 

style des tambours du Bronx)?  

Ca déménage et ça met une ambiance du tonnerre ! ! ! 
 

Si vous êtes intéressés par cette activité, rendez-vous à  

la salle de l’Office du Tourisme le jeudi 2 avril à 20 h. 

Venez nombreux, musiciens ou non ! 

 
Pour plus de renseignements, contactez le Dr Jean 

CAMARASA, au 04.68.30.01.12 



S'appuyant sur une forte compétence mondialement 

reconnue en énergie solaire, l'UPVD (Université 

Perpignan Via Domitia) a vu se développer un vaste 

domaine scientifique allant de la physique des hautes 

températures à l'automatique en passant par 

l'informatique. Des projets de grande ampleur ainsi que 

leur visibilité et la reconnaissance internationale de leurs 

réalisations font de l'énergie solaire et des applications 

au bâtiment à Perpignan (pôle de compétitivité DERBI) 

un domaine à très fort rayonnement. 

Les forces du CNRS avec le Laboratoire Propre PROMES 

(PROcédés, Matériaux et Energie Solaire) d’Odeillo-

Perpignan et l’Equipe Associée ELIAUS de l'UPVD dont le 

regroupement est prévu à l'horizon 2011, forment un 

pôle national de recherche intégrant les trois dimensions 

FRI, (Formation, Recherche et Innovation) sur le solaire à 

concentration à travers trois pôles spécifiques, les sites 

de TECNOSUD (Perpignan) et de Cerdagne (PROMES et 

Thémis à Targasonne). 

Cet ensemble qui constitue le Campus Énergie Solaire 

UPVD/CNRS sera unique en France avec un 

potentiel d'environ 150 personnes dont 100 

permanents dont les thématiques de «recherche» 

comprennent, entre autres, la conversion, le 

stockage et le transport de l’énergie, les systèmes 

thermiques solaires pour l'habitat (chaleur et froid), 

la gestion des réseaux de production d'électricité par 

énergies, etc.... 

La «formation» dans le domaine de l'énergie solaire est 

essentiellement assurée par le Master «Energie Solaire», 

et s'appuiera sur la mise en place d'un département de 

Polytech Montpellier (Polytech'EnR) sur le site de 

TECNOSUD qui devrait, à terme, accueillir 300 élèves-

ingénieurs (formation de 100 ingénieurs/an). Ce projet, 

déjà bien engagé, nécessitera des extensions du 

bâtiment de CARTECH pour accueillir les étudiants entre 

2009 et 2012, c'est-à-dire pendant la construction du 

bâtiment dédié, en particulier pour la mise en place d'un 

plateau de TP. La formation sera complétée par la mise 

en place d'un master international spécialisé dans le 

domaine du solaire à concentration sur le site du Four 

Solaire du CNRS (PROMES). 

Le pôle « innovation technologique » a pour objectif 

d'accélérer le transfert de technologie dans les domaines 

d'excellence du «Campus Energie Solaire» et de faire 

travailler en étroite collaboration les chercheurs et les 

entreprises innovantes. Son action est structurée grâce â 

plusieurs plateformes spécialisées regroupées sur le 

parc technologique «TECNOSUD» qui est un site privilégié 

d'échange de ressources et de résultats avec les 

entreprises et le pôle DERBI. 

Le regroupement de l'ensemble des forces en matière 

physique, automatique et d'informatique, a pour objectif 

de positionner de manière incontestable et durable le 

pôle «Perpignan Odeillo Font-Romeu» parmi les tout 

premiers de France et d'Europe en recherche, formation 

et usage des techniques en gestion des énergies 

renouvelables. 

Les samedis de 8h à 18h : conscients de 

l'activité économique liée au tourisme d'hiver les 

week-ends, et faisant suite à la demande de 

certains parents, nous avons décidé d'ouvrir les 

accueils de loisirs maternel (2 ans et demi - 6ans) et 

primaire (6ans - 12ans) du 7/02 jusqu'au 18/04 

inclus. A l'issue de cette période, nous ferons un 

bilan de la fréquentation des centres les samedis 

afin de pérenniser ou pas ce service l'hiver prochain. 
 

Tarifs 2009 des accueils de loisirs inchangés 

pour les habitants Cerdagne-Capcir 
Les tarifs vacanciers sont de 16€ la demi-journée 

et de 22.50€ la journée. 

RELAIS D'ASSISTANTES MATERNELLES 
Les assistantes maternelles souhaitant faire 

partie d'un Relais d'assistantes maternelles sont 

priées de contacter Céline Lemeur (présidente de 

l'association chocolat famille) 06.79.54.83.00 

EMPLOI 
Une permanence hebdomadaire de la Mission 

Locale Jeunes a été mise en place dans les locaux 

de la maison sociale de proximité de Font-Romeu. 

La Mission Locale Jeunes propose un 

accompagnement individualisé et personnalisé pour 

vos recherches d'emploi ou de formation (ce service 

est ouvert à tous, jeunes et moins jeunes). 

Partenaire de l'ANPE, la MLJ propose un 

affichage d'offres d'emplois ANPE / MLJ 

consultables à la maison sociale, et la mise en 

relation Jeunes / Employeurs. 

Contacter le 04 68 04 73 15. Pour plus 

d'informations sur les services de la MLJ, 

www.mlj66.com . 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

EMPlOI 
PERMANENCE 

Mairie de FONT-ROMEU 
Les mardis  17  mars, 7 et 21 avril, 

5 et 19 mai 2009 de 10h à 12h 
 

RELAIS ACTIVITES ET PROXI’S 
 

Deux associations employeurs des habitants de Cerdagne. 

 
RELAIS ACTIVITES, l’association d’insertion par le travail qui propose 

des missions aux personnes en recherche d’emploi et les met à 

disposition auprès des entreprises et des particuliers sur le secteur 

Cerdagne - Capcir et Conflent, et PROXI’S association de services à 

la personne vous invitent à venir les rencontrer. Elles tiendront une 

permanence de 10h00 à 12h00 à la mairie où vous pourrez 

déposer votre candidature ou C.V, obtenir des renseignements sur 

ces associations et sur l’emploi. Partenaires employeurs, venez leur 

faire part de vos propositions d’emploi. Vous pouvez aussi les 

contacter au 04.68.04.01.66 ou 1 av du Roussillon à Saillagouse. 

COMMISSION SANTÉ  
Une réflexion est actuellement menée autour des 

possibilités de création d’une maison de santé. 

Plusieurs pistes semblent se dessiner à ce jour : 

- Soit réhabiliter et agrandir le centre médical 

Joffre avec la traumato au rdc et les cabinets au 1er 

étage. Cette solution nécessite le relogement du 

centre médical Joffre pendant une année. 

- Soit construire du neuf en partenariat avec 

l’office des HLM et prévoir 450 mètres carrés en rdc 

d’une construction pour logements sociaux. 

C’était le 30 décembre 1997. Ce jour-là, une skieuse était 

gravement accidentée sur les pistes de Font-

Romeu.  Tétraplégique, elle entendait dénoncer le 

préjudice et attaquait la station auprès des Tribunaux 

Administratifs en exigeant notamment une somme de 2 

millions d’euros. A Montpellier en première instance puis 

à Marseille en seconde, représentée par sa compagnie 

d’assurance et son avocat, la commune était jugée hors 

de cause. La plaignante prolongeait néanmoins en  février 

dernier la procédure une 3e fois devant le Conseil d’Etat. 

Si les juges confirmaient les décisions précédentes, ils 

admettaient  que la juridiction la plus compétente pour 

engager une procédure restait le Tribunal pénal.  Ce 

traitement par la justice reste donc une première en 

matière de sécurité sur les pistes de ski. Même si  la 

station de Font-Romeu reste couverte pas son assurance, 

voilà une publicité dont nous nous serions bien passés. 

LE POINT INFORMATION JEUNESSE  
Les travaux du PIJ sont en cours. Les élus adolescents du conseil 

municipal des jeunes participent aux choix des matériaux et du mobilier afin 

de s’approprier cet espace qui leur est destiné. 

Les candidats pour le poste d’animateur du PIJ seront auditionnés les 

vendredi 16 mars, lundi 19 mars et vendredi 23 mars. 

Le PIJ ouvrira au printemps 2009 et pourra accueillir les 12-18 ans cet 

été. 

Le coût de ce projet est de 58 000 euros. La Caisse d’Allocations 

Familiales y participe à hauteur de 22 000 euros. Une demande de 

subvention complémentaire a été envoyée au conseil général et à la région. 

POUR LE DROIT À LA DIFFÉRENCE  
Conformément à la charte déontologique 

d'accueil des enfants handicapés dans les centres 

de loisirs, le CCAS a financé les vacations d'une 

auxiliaire de vie spécialisée à plusieurs reprises 

dans des situations qui le nécessitaient. 

ENERGIES RENOUVELABLES 

Source de l’article :UPVD : Projet de développement immobilier du 
Campus Universitaire 

OUVERTURE  DES ACCUEILS  
DE LOISIRS  

VERS UNE PROCÉDURE PÉNALE 
SKIEUSE ACCIDENTÉE :  

Champs d’hélyostats 

Four Solaire d’Odeillo 



JEUNESSE, ÉDUCATION : Quelques brèves 
Le dossier "nouveau groupe scolaire" avance puisque 

les sous-seings privés doivent être signés en mars et, 

dans la foulée, l'appel à projets lancé auprès des 

architectes. C’est alors qu’interviendra la phase de 

concertation par le biais de la Commission Education. Le 

projet global, un des principaux objectifs du mandat, se 

situe autour de 4 M d'euros, avec une livraison espérée 

pour la rentrée scolaire 2012.  

Parallèlement, nous continuons à entretenir nos 3 

écoles actuelles en privilégiant la sécurité et tout en 

apportant quelques indispensables améliorations : par 

exemple, les équipes techniques viennent de terminer le 

câblage des salles de classe de Font- Romeu afin que nos 

élèves aient accès à Internet dans les classes. 
La 2ème commission éducation a eu lieu le jeudi 26 

février avec pour thème unique le nouveau plan de 

circulation autour de l'école de Font- Romeu. Avec les 

enseignants, parents, élus, policiers municipaux, services 

techniques, nous avons discuté d'une proposition de 

réorganisation de la circulation destinée à sécuriser les 

abords de l’école dans les périodes de 

pointe. Les représentants présents ont ainsi 

pu faire part de leurs remarques et autres 

propositions. A la rentrée des vacances de 

Pâques, nous mettrons le système en place, 

tout d'abord pour une période de test suivie 

d'une évaluation, puis pour une instauration 

définitive en septembre. La voie choisie est 

celle de la concertation, des solutions 

discutées et expérimentées. Elle n'est pas la 

plus simple, demande beaucoup d'énergie 

mais nous prenons le pari qu'elle assurera la 

réussite du projet. Une information écrite sera très 

prochainement distribuée aux usagers de l’école. 

Le Conseil Municipal des Jeunes s’est réuni le 4 mars 

en Mairie pour une première séance de travail. La séance 

a porté sur l’émergence des thèmes sur lesquels les 

jeunes élus souhaitent s’investir. Parmi ces thèmes, 

citons pour l’exemple la création d'un skatepark et d'un 

espace freestyle, des animations pour et par les jeunes 

(concerts, événements culturels, kermesse commune à 

tous les établissements d'éducation), l’entretien et 

l’amélioration des sentiers de randonnée, … et bien 

d'autres idées encore ! 

Le mercredi 1er avril, le CMJ se réunira à nouveau pour 

passer à la phase réalisation d'un certain nombre 

d'actions choisies.  

Le traditionnel voyage à Figuères se prépare. Il sera 

le 20ème depuis sa création. Le Maire de Figuères s’est 

rendu récemment à Font- Romeu pour fêter l'événement 

au Chalet des Airelles en compagnie de 200 de ses 

concitoyens venus goûter aux joies du ski. La volonté 

commune des deux municipalités est de trouver différents 

domaines de collaboration entre les deux cités. D’ores et 

déjà, le sport, la culture, le tourisme, la trans-catalanité 

paraissent une évidence. Les deux conseils municipaux 

ont prévu de se retrouver prochainement à Figuères pour 

approfondir la réflexion. 

De son côté, l’Université annonce pour le mois de 

mai la pose de la première pierre du 

nouveau bâtiment STAPS sur le site du 

« Lycée ». Souhaitons toute la réussite à ce 

projet ambitieux. 

Alain LLENSE Le Conseil Municipal des Jeunes autour du Maire 

20 anys de germanor … i per molts anys ! 

 
L’ancien immeuble qui accueillait en son temps le personnel du 

Balcon de Cerdagne devrait retrouver une nouvelle jeunesse. 

Une résidence exclusivement réservée aux étudiants est en 

effet prévue dans ce bâtiment, propriété communale. Plusieurs 

appartements destinés à la colocation seront aménagés afin 

d’accueillir ce public particulièrement touché par la crise du 

logement actuelle. Par la même occasion, les lieux, jusque là 

sans vie et proches du délabrement, seront à nouveau habités 

et combien animés. 

Ce département présente la singularité 

d'être le seul STAPS de France en haute 

montagne (1850 mètres d'altitude). Il 

vient de fêter ses 10 ans et les travaux de 

construction d'un bâtiment de 800 m2, qui 

vont débuter prochainement, permettront 

enfin à cette structure, accueillant 

actuellement plus de 300 étudiants de 

Licence, de jouir de ses propres locaux 

d'enseignements théoriques (Cours 

Magistraux et Travaux Dirigés). L'offre de 

formation y sera densifiée, en proposant 

très prochainement un dossier 

d'habilitation pour un master STAPS et 

plusieurs projets de licence pro et de 

Diplôme Universitaire qui viendront 

agrémenter celle-ci. Ce sont donc près de 

200 étudiants supplémentaires qui sont 

attendus à l'échéance de 5 ans, ce qui 

portera l'effectif étudiant de ce 

département à 500 étudiants. 

Dans ce contexte, les 6 salles de TD et 

l'unique salle de conférences (de 90 

places) attendues dans le projet initial de 

construction ne suffiront pas pour 

absorber le flux étudiant. Il est en outre. à 

noter que ce département, dédié à 

l'enseignement des activités physiques et 

sportives (lequel représente près de 40% 

du total des enseignements dispensés à 

Font-Romeu), ne dispose d'aucune 

installation sportive propre et se trouve 

contraint de louer celles du CNEA (Centre 

National d'Entraînement en Altitude). 

UN PEU DE POÉSIE... 
 

Et une femme qui tenait un bébé contre son sein dit :  

Parlez-nous des Enfants. 

Et il dit : 

Vos enfants ne sont pas vos enfants. 

Ils sont les fils et les filles de l'appel de la Vie à la Vie. 

Ils viennent à travers vous mais non de vous. 

Et bien qu'ils soient avec vous, ils ne sont pas à vous. 

Vous pouvez leur donner votre amour, mais pas vos 

pensées. 

Car ils ont leurs propres pensées. 

Vous pouvez héberger leurs corps, mais pas leurs âmes. 

Car leurs âmes résident dans la maison de demain que 

vous ne pouvez visiter, pas même dans vos rêves. 

Vous pouvez vous efforcer d'être comme eux, mais ne 

cherchez pas à les faire à votre image. 

Car la vie ne marche pas à reculons, ni ne s'attarde 

avec hier. 

Vous êtes les arcs desquels vos enfants sont propulsés, 

tels des flèches vivantes. 

L'Archer vise la cible sur le chemin de l'Infini, et Il vous 

tend de Sa puissance afin que Ses flèches volent vite et 

loin. 

Que la tension que vous donnez par la main de l'Archer 

vise la joie. 

Car de même qu'Il aime la flèche qui vole, Il aime 

également l'arc qui est stable. 

 

Extrait du Prophète (Khalil Gibran) 

DÉPARTEMENT « STAPS » 

Source de l’article :UPVD : Projet de développement immobilier du Campus Universitaire 

RÉSIDENCE  ÉTUDIANTS 

Nouveau bâtiment du département STAPS 



SPORT, CULTURE  ET  TISSU ASSOCIATIF 

CENTRE EQUESTRE RICHARD CAMILLE  

CERCLES DES  
NAGEURS 

YAMOUT Nibal vice-championne de France minime au 200 B sélectionnée aux JO, 
FAYOLLE Nicolas vice-champion de France N3, VAUZELLE Pierre Yves champion 
régional benjamin 

CLUB DE GLACE ARDID Oscar 6è championnat de France 2è division, sélection pôle France couple 

DANSE ET SOLEIL LE BOUEDEC Camille admise à l'école "les espoirs de la danse " Montpellier 

BADMINTON VERNAY Marion et PEYRE Damien, champion du département en double mixte 

JUDO CLUB DESTERNES Julie 3è en interrégional, CARRIERE Romain 2è dan ceinture noire 

LUTTE BEY Marion 3è championnat France cadette 

FC C Vallée d'Ax Equipe poussins finaliste championnat district 

HOCKEY CLUB PARADIS Jérémie investissement  pour la formation des jeunes 

LES AILES 
CERDANES 

PARENT Gaël champion de France de snowkite, PAULIN Jonas Vice-champion de 
France de snowkite, HANANI Sammi 

MUSCLE ET FORME 

équipe professionnelle :3è championnat France LOIRAT Alix, CASTEL Aurélie, 
GALLEGO Frédéric, QUEZIN Marion, DE SOUSA Virginie, BORDES Jessica, DELES 
Valérie, COT Laetitia 

équipe amateur : 1è championnat France DEMBOURG Cecile, MAES Aude, MAES 
Flore, RAMON Priscilla, JOULIA Emeline, BORDES Jessica, MUSEUX Nathanaëlle, 
CODINA Roxane 

NORDIC 66 
FOURCADE Martin champion du monde junior de biathlon d'été, BEGUE Aristide champion 
de France minime de biathlon d'été, BOISSIERE Jennifer championne de France vétéran de 
ski de fond longue distance 

PENTHALON  
MODERNE 

DUNYACH RAMOS Nina, 3è championnat France pentajeune, FORNES Marc champion de 
France minime, sélectionnés en équipe de France minime, champions France équipe  

FOSSAS Jordi 3è championnat France pentajeune, champion France équipe, SAUVAGEOT 
Anne-Sophie 2è championnat de France pentajeune, TROESCH Jonas 2è championnat de 
France pentajeune, SAUVAGEOT Clémence 4è championnat de France pentajeune 

SKI CLUB FOUIN Sébastien vice-champion de France ski freestyle 

TENNIS CLUB LLECH Charly enseignant breveté d'état du club depuis 8 ans 

UNSS CROSS 

équipe féminine championne France, qualifiée au monde : BAZILE Chloe, REY Jessica, 
GAUTHIER Julia, LHIER Flavie, NIANG-PARRAIN Solène, SOLIVA Laure 

équipe masculine championne France, qualifiée au monde : BELAUD Valentin, KAIOURI 
Sami, ALONSO Jordan, ANIREPOQUE Maxime, EYMARD Matthias, GARCIA Ludovic 

UNSS LUTTE 
SAMTMANN Déborah 1e en MF-60kg, AMRY Jordy 1e en MG-60kg, BEY Marion 1e en 60kg, 
NOBLET Jordan 2è en -65kg, GORGETTE Julien 1e en -70kg, BOULAABI  Emir 2è cg-55kg, 
MADAEV Albert 1e en cg- 60kg 

équipe collège : CHALLEY Arthur, SPRUNGTY Zoé, LEBOULCH Manon 

équipe lycée : PARENT Gaël, LLAPASSET Léo, PAULIN Jonas 

HUMEAU Lorène 1e, LEFEUVRE JOEN 1e, BRUNG Julien 2è, FLAMMIER Romain 3è 

UNSS 
PARAPENTE   

SOIRÉE DES TROPHÉES DU SPORT 
Font-Romeu est reconnu pour l’accueil de sportifs de 

haut niveau mais peut-être moins pour le nombre et la 

qualité de ses associations sportives. Pourtant, l’Office 

Municipal des Sports fédère aujourd’hui 25 associations 

et plus de 2500 licenciés. Une véritable performance 

pour une commune d’un peu plus de 2000 habitants. Un 

chiffre qui s’explique par le dynamisme  de Font-Romeu  

dans le domaine associatif et par le fait que ses 

associations, pour la majorité, fédèrent leurs disciplines 

sur toute la Cerdagne et le Capcir. Il est donc important de 

mettre en valeur cette réalité. 

La soirée des trophées, associée aux vœux du Maire, a 

permis d’honorer nos sportifs devant un public nombreux : 

l’Espace Colette Besson était comble. Ce fut l’occasion 

de rendre hommage à la marraine de cette soirée, la 

romeufontaine d’adoption Paula Radcliffe, une 

championne d’exception qui, dès qu’elle en a l’occasion, 

n’hésite pas à mettre en valeur notre commune : 

l’occasion, aussi, de rendre hommage aux nombreux 

bénévoles sans qui rien ne serait possible, œuvrant le 

plus souvent dans l’ombre au sein de ce riche tissu 

associatif. Ils furent d’ailleurs quelques-uns à être 

récompensés lors de cette soirée, comme Jean-Pierre 

Galté, plus de vingt années de bénévolat et six ans à la 

présidence de l’Office Municipal des Sports. 

Mais le potentiel du sport romeufontain se mesure 

aussi par la qualité de ses résultats. Et là aussi, Font-

Romeu s’impose comme une cité d’exception : 31 

podiums nationaux, 14 titres de 

champion de France, un titre de 

champion du Monde. Un palmarès 
étonnant !! . Un palmarès qui 

permet aussi de mettre  en 

évidence le sport scolaire et les 

performances des élèves du lycée. 

Afin de remercier tous ces 

sportifs, bénévoles ou dirigeants, 

l’Office Municipal des Sports s’est 

rapproché de l’exposition du Four 

S o l a i r e  e t  d e  l ’ é q u i p e 

d’Héliodyssée pour concevoir un 

trophée original. Cette récompense 

a permis de mettre en avant  un 

autre fleuron de notre commune : le 

Four Solaire d’Odeillo. 

Cette nouvelle édition de la soirée 

des trophées a été, aux dires de 

tous, public et sportifs, une réussite. Un grand merci à 

ceux qui ont œuvré pour organiser cet événement. Un 

grand bravo à tous nos sportifs à qui nous souhaitons 

pleine réussite pour cette saison, et  prenons d’ores et 

déjà rendez-vous pour l’année prochaine. 

INTERCLUB NATATION  
Montpellier 20 – 21 décembre 

 

Cette compétition réunissait les 20 meilleures équipes 

filles et garçons de la région. Le Cercle des nageurs de 

Font-Romeu-Cerdagne a crânement défendu ses couleurs 

(catalanes) puisqu'ʼil s’est hissé à la 9ème place chez les 

garçons (16763 points soit 1297 points de plus que la 

saison précédente) et 10ème chez les filles (16495 soit 

1837 points en plus).  

De plus, de par leur comportement et leur attitude au 

bord du bassin, les nageurs romeufontains ont participé 

de manière très productive à cette fête des clubs. Merci à 

toutes et à tous et rendez-vous à l’année prochaine.  

 

Un classement sans précédent pour les équipes du 

CNFRC. 

 

Nouvelle Activité au club : l’aquagym le lundi de 12h à 

12h45. 

Venez vous tester. Carte de 10 séances : 60€ 

Contact : 06 85 02 06 40 

Site internet : www.cnfrc.fr 

Les sportifs récompensés 

UN MAGNIFIQUE AMBASSADEUR  
POUR FONT-ROMEU  
Notre ambassadeur Martin FOURCADE n’a pas attendu très 

longtemps pour se montrer au niveau mondial. Après un début 

de saison compliqué par une vilaine blessure, il s’est montré 

sous son meilleur jour en coupe du monde, puis surtout aux 

championnats du monde de Biathlon de Corée, avec des 

performances époustouflantes. Encore classé junior cette 

année, il réalise sa première année au plus haut niveau avec 2 

top 20 et un top 10 sur les trois courses, se permettant même 

de passer en 4e position au cours de la mass start et d’être 

actuellement classé 25e meilleur mondial… en n’ayant pas 

participé à toutes les courses. Martin nous a fait 

complètement vibrer lors de ces championnats du monde et 

souhaite continuer, voire faire encore mieux sur la fin de 

saison. Font-Romeu tient là un champion d’exception et un 

ambassadeur de premier plan sur le sport d’hiver le plus 

médiatisé, le biathlon.  

Martin sera présent avec les membres de l’équipe de France 

et son frère, Simon, lors du stage de Font-Romeu courant juin, 

puis lors du show biathlon de cet été. Gageons que vous serez 

très nombreux à venir le rencontrer, une édition de posters 

dédicacés sera réalisée à cette occasion …  

ETUDE ÉCONOMIQUE 
Dirigée en décembre 2008 par la CCI de Perpignan, une 

enquête vient d’observer les retombées économiques des 

sports d’hiver sur la Cerdagne et le Capcir. Premier 

résultat significatif, près de 300 millions d’euros sont 

générés sur l’ensemble du territoire par les uniques 

usagers des pistes de ski. A qui profite la manne? D’abord 

aux professionnels de la neige (47% vont aux stations, 

loueurs et vendeurs de matériel, écoles de ski…), puis aux 

hébergeurs (28,5%) et enfin à la restauration (14%). Sur 

Font-Romeu, les vacanciers attendent des améliorations 

sur le stationnement (37%), sur les qualités des 

infrastructures de ski (26%) et  sur les animations (23%). 

Côté atouts, le cadre de vie (80%), la qualité du domaine 

skiable (48%) et les prix attractifs des forfaits (22%)  sont 

les points les plus souvent avancés. 

Les Jeunes du Club à Montpellier 



Fernando DOVAL, décédé le 16 décembre 2008 
Guy THUAL, père de Lionel THUAL, décédé le 12 février 2009 
Guy PONSAILLE, décédé le 25 février 2009 

Jeanne COMANGES, décédée le 28 février 2009 
René MACARY, décédé le 1e mars 2009 

 

LE « TRINXAT »  
(plat d’hiver) 

 

1 chou frisé 

5 pommes de terre 

5 tranches de petit salé 

 

- Blanchir le chou une quinzaine de minutes 

dans l’eau salée. 

- Changer d’eau, ajouter les pommes de terre 

et finir de cuire. 

- Couper 2 tranches de petit salé en lardons 

et les faire rissoler. 

- Passer le chou et les pommes de terre au 

moulin à légumes (grille à gros trous). Saler 

et poivrer un peu et mélanger avec les 

lardons. 

- Faire frire les autres tranches de petit salé 

et ôter de la poêle. 

- Mettre le mélange chou et pommes de terre 

dans cette poêle et faire roussir des 2 côtés 

comme une galette. 

- Lorsque tout est bien doré, le servir avec les 

tranches de petit salé. 

 

                                      Bon appétit 

                                        Une odeillonaise 
 
 

 

EL « TRINXAT »  
(plat d’hivern) 

 

1 col arrissada  
5 patates  
5 llesques de garreta de porc salada  
 
- Escaldar la col una quinzena de minuts a 

l'aigua salada. 

- Canviar d'aigua, afegir les patates i acabar 

de coure-les. 

- Tallar 2 llesques de garreta de porc amb 

llardons i fer-los enrossir. 

- Passar la col i les patates al passapuré 

(amb forats grossos). Salar i empebrar una 

mica i barrejar amb els llardons. 

- Fer fregir les altres llesques de garreta de 

porc i treure-les de la paella. 

- Posar la barreja de col i patates en la paella 

i fer enrossir-la dels 2 costats com una coca. 

- Quan tot és ben daurat, servir-lo amb les 

llesques de garreta de porc. 

 

                                      Bon profit ! 

                                        Una odellonesa 

LE CARNET 
Léonid GAUTHROT - CHAMPY, né le 26 janvier 2009 
Anaïs QUIDU, née le 6 février 2009 
Mel CHAPLAIS, née le 11 février 2009 

Ethan SORRENTINO, né le 19 février 2009 

En partenariat avec la banque alimentaire des Pyrénées-Orientales, collecte alimentaire 

de denrées non périssables (huile, farine, conserves, sucre en morceaux, café, petits 

déjeuners, riz, lait, ….). 

A déposer les jeudis après-midi jusqu’au 30 mars, au club des Aînés ruraux. 

SOLIDARITÉ CHEZ LES AÎNÉS RURAUX 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un an déjà, beaucoup, beaucoup de travail, mais des 

projets qui prennent forme. Citons-en quelques-uns, avec 

le regret de ne pas pouvoir être exhaustifs, tant le 

domaine sportif est riche dans notre cité. 

Commençons par remercier tous nos clubs qui 

participent à la renommée de Font-Romeu et à son 

animation, tel l’événement du 11 février qui regroupa nos 

skieurs Freestyle et nos skieurs de fond l’espace d’un 

spectacle offert à plus de 2 500 personnes, présentes 

malgré des conditions météo périlleuses. Merci, bien 

entendu, aux services techniques et aux sociétés 

Mitjaville et Altiservice, avec qui nous avons réussi 

l’exploit d’enneiger l’avenue Brousse et de la déneiger 

parfaitement en un temps record. Avec ce tour de force, 

nous prenons conscience que désormais à Font-Romeu, 

tout est possible ! 

Pour soutenir nos clubs sportifs, un acompte sur la 

subvention de 2009 a déjà été versé. Les présidents de 

clubs sont invités à rencontrer André Bègue, adjoint aux 

sports, pour établir une convention d’aides. 

Saluons également deux manifestations populaires 

qui contribuent à notre renommée : la Transcatalane qui, 

malgré la tempête de la veille, a réuni près de 400 skieurs 

de fond, puis le Trail Blanch et les 1 350 coureurs venus 

nous rendre visite, avec leur famille bien souvent. Bravo à 

leurs organisateurs ! Comme pour le challenge Altiservice 

de ski alpin, qui s’est déroulé sur la piste qu’il est prévu 

de transformer en un véritable stade d’entraînement, 

soulignons les efforts déployés par le personnel 

d’Altiservice dans la réussite de ces événements. 

Nos compliments aussi pour l’exploit d’une nouvelle 

romeufontaine, Myriam GUYOT, qui a décidé de s’installer 

dans notre cité, pour s’entraîner dans les meilleures 

conditions. Depuis son arrivée, elle a décroché le titre de 

championne d’Europe de triathlon d’hiver et, au 

moment où ce journal part sous presse, elle s’envole pour 

les championnats du monde aux Etats-Unis. Bonne 

chance à elle, et merci d’avoir organisé, le 4 février 

dernier, le premier raid nocturne que Font-Romeu ait 

jamais connu. 

Dans la rubrique des félicitations, nos étudiants « sud 

catalans », en STAPS à Font-Romeu pour continuer à 

s’entraîner en ski alpinisme, viennent de multiplier les 

exploits : Mireia MIRO est double championne d’Europe 

espoir, Kilian JORNET champion d’Europe espoir et 

senior, et Marc PINSACH médaillé de bronze junior sur 

ces mêmes championnats d’Europe. Les équipes de 

France de biathlon viendront du 22 au 29 juin à Font-

Romeu pour commencer leur préparation olympique. 

Nous saurons alors les recevoir chaleureusement. 

André BÈGUE 

TOUR DE FRANCE 
Il faudra bien un jour que le Tour de France revienne à Font-Romeu. Depuis les années 

70, la Grande Boucle n’a plus fait escale de par chez nous. Un petit air de retour est 

cependant annoncé pour l’édition 2009. Lors de l’étape perpignanaise et l’incursion en 

Catalogne sud du 8 au 10 juillet, la caravane publicitaire du Crédit Lyonnais, 20 

voitures festives et un semi-remorque, séjourneront dans la station. De quoi donner de 

belles idées à tous ceux qui espèrent revoir le Tour de France à Font-Romeu. 

FORUM MONDIAL  
DES JEUNES ARCHITECTES 
 
Du 20 au 30 juillet, Font-Romeu accueillera le Forum Mondial des 

jeunes architectes. Ils seront ainsi une trentaine de professionnels à 

se retrouver autour d’une même mission consacrée au projet 
d’aménagement du coeur de station. Expositions, débats publics, 

conférences…  illustreront  cette bouillonnante réflexion à laquelle 
sera conviée la population. Toute la transparence promise à ce 

projet majeur est donc engagée. 

VEILLÉES MONTAGNARDES 
 

Chaque jeudi, le refuge de Farneills accueillait une veillée 

montagnarde. Invités de l’office du tourisme, les vacanciers 

ont ainsi profité de cette originale animation. Flambeaux, vin 

et chocolat chauds  ouvraient la soirée. Suivaient, autour 

d’une cheminée flamboyante, contes et chansons dans la plus 

pure tradition catalane. Un vrai plaisir, de l’avis des nombreux 

spectateurs qui se sont succédé tout au long de la saison, 

d’autant que cette formule magique était gratuite. La réussite 

laisse ainsi présager semblable organisation en été. 

Le Urban Ski Event 

QUE DE SATISFACTIONS ! 

Raid Nocturne 

Le Trail Blanch 
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     S’il peut revendiquer ses origines perpignanaises par 

une famille fortement ancrée dans les jardins de Saint 

Jacques, c’est au Boulou que le jeune Christian peaufine 

sa future vie d’artiste, aussi pétillante que l’eau de ce 

même nom. 

     Car déjà, ce jeune talent affiche une passion dévorante 

pour la musique. Il piaffe d’impatience à l’idée de se 

produire dans un orchestre de renom. C’est d’ailleurs en 

pleine adolescence qu’il rejoint un groupe mythique du 

Roussillon, « Les Brockers » ( tout un programme…) dans 

lequel il est bassiste. 

     Vingt ans à peine sonnés, c’est vers la capitale que 

Christian rêve de faire éclater ses talents d’auteur-

compositeur-interprète. Courageux dans l’âme, seul face à 

son destin, il va oser affronter, au début des années 70, 

ce tout Paris dont les affiches font rêver. Il réussira à 

gagner sa vie, en se produisant de cabaret en cabaret. 

Son moyen de transport : le deux roues. Qui ne se 

souvient de ses prestations « chez Georges », devant un 

public tout acquis à la cause de ce jeune catalan venu les 

défier ? 

     Les résultats ne tardent guère et la grande maison 

C.B.S. lui propose d’enregistrer son premier disque. On y 

entend, entre autres, la merveilleuse « Maryse et Sandra » 

et l’affirmation forte de ses origines : « Sòc català ». 

     Par la suite, pendant quelques années, il se produit 

dans de nombreuses Maisons des Jeunes et de la Culture 

mais, inexorablement, chaque jour qui passe voit le mal 

du pays l’assaillir. Pratiquement dix ans après sa fugue 

parisienne, il revient, atteint d’une frénésie nouvelle. L’air 

du pays le stimule, au point qu’il chante partout où il y a 

un endroit pour chanter. Son répertoire, c’est en partie 

celui que l’on connaît, le sien, on ne peut plus personnel, 

empreint d’humour, de poésie, de rythme et … d’amour. 

     Sans que lui-même puisse vraiment expliquer 

pourquoi, il a une attirance pour Font-Romeu, à tel point 

qu’il va s’y installer. Ce sera en compagnie de sa femme 

Sylvianne, qu’il a rencontrée à Paris, et de ses fils 

Quentin, Alban et Sylvain, tous les trois devenus 

musiciens … et tous romeufontains. 

     Et puis un jour, comme dans un conte, - nous sommes 

en 1996 -, il renoue avec son ami d’enfance, un certain 

Lalou (Tiens ! bonjour, Monsieur le Maire !). Tous les deux 

avaient usé, jadis, leurs fonds de culottes sur les bancs de 

« Saint Louis de Gonzague » … Mieux !, tous les deux 

avaient fréquenté l’école des élèves gradés de Montluçon, 

à la caserne du C.I.S.M. 

     Alors, était-ce vraiment le hasard ? L’aubaine était si 

bonne que de ces retrouvailles va naître la désormais 

célèbre formation « Cal Tres » que rejoint Fred, le 

guitariste. 

     Vous connaissez presque la suite : 2 CD enregistrés, 

plus de 100 concerts par an dans le département, mais 

aussi à l’île d’Oléron, à Paris, au Québec, à Toulouse … 

Montpellier, le Pays Basque … 

     Christian Delhoste est né un 31 décembre dans le 

Gers, à l’Isle Jourdain (peut-être faisait-il déjà de la prose 

sans le savoir). Ses plus grands succès : « L’Homme de 

Tautavel », « En Wolkswagen », « Chêne-liège », 

« Carnaval », « Maryse et Sandra ». 
 

     Chapeau ! et … merci Monsieur Delhoste. 

Comme chaque année pour accueillir les vacanciers 

venus chercher le soleil, une vingtaine de jeunes sont 

passés à Font-Romeu durant les vacances de Noël pour 

quelques jours de présence et la traditionnelle distribution 

de vin chaud au pied des pistes, devant l’Office du 

Tourisme. 

Rien de plus simple pour cela :  Témoigner, 
Accueillir, Servir 

Témoigner par une présence discrète et visible : pour 

cela les étudiants ont pu revêtir le fameux gilet bleu sans 

manche :« Jésus est vraiment 

ressuscité ». 

Accueillir les vacanciers désireux 

de prendre un temps fraternel et 

convivial après une journée de ski ; 

accueillir les questions de ceux qui 

sont éloignés de la foi ou 

simplement curieux de savoir pourquoi nous prenons du 

temps pour eux.  

Servir : A travers ce vin chaud servi chaque soir 

pendant une semaine pour réchauffer les corps et les 

cœurs, ce temps est l’occasion d’apprendre à se donner 

et à se rencontrer dans la gratuité et la convivialité. 

Vin chaud en quelques chiffres : 

Une vingtaine de jeunes sur une semaine 

Environ 300 verres de vin distribués chaque soir 

Quelque 110 litres de vin distribués. 
Un grand merci à l’équipe de l’Office de Tourisme pour 

leur disponibilité, bonne et sainte année à tous. 

 

Don Etienne, paroisse de Font-Romeu. 

SKI ET VIN CHAUD À FONT-ROMEU : PRÉSENCE PAROISSIALE 

Tous publics 

Jeudi 11 : 18h - Inauguration 
Le Chalet des Airelles - Gratuit 

Accueil des artistes, sous le charme des voix enfantines de la montagne 
Inauguration des expositions (peintures, sculptures et photographies), apéritif montagnard 

Vendredi 12 :  14h30 - Découverte de la musique tibétaine avec Tenzin Gonpö 
Le Casino - Spectacle pour les Aînés ruraux et Scolaires (cycle III) - Gratuit 

 

21h- « En Mémoire du Tibet, La Légende du Prince Chasseur. » 
Caroline et Tenzin Gonpö - Le Casino  

Ados & Adultes 

Samedi 13 :  10h30 - Remise des prix du concours d’écriture par André Velter  
suivi d’une grillade champêtre - Le Chalet des Airelles 

 

14h30 - Rencontre et dédicace avec André Velter  
Le Chalet des Airelles - Gratuit 

 

21h - Spectacle poétique et musical : « La Traversée du Tsangpo »   
avec A. Velter, T. Gonpö, J Schwarz - Le Casino 

Tous publics 

Dimanche 14 : 9h - Randonnée littéraire et musicale autour des lacs du Carlit 
avec A. Velter et partage des saveurs culinaires de chacun - Rdv 9h : Hôtel des Bones Hores 

 

15h30 - « L’Anglais qui gravit une colline mais descendit une montagne »   
film de C. Monger proposé par les amis du Cinéma - Le Casino  

 

17h30 - Goûter de clôture 
Sous le chapiteau 

 

Tenzin Gonpö a partagé son art avec la chorégraphe Carolyn Carlson, avec 
l’artiste écuyer Bartabas, avec Jean-Jacques Annaud pour « 7ans au Tibet ». 
 

« En Mémoire du Tibet, La Légende du Prince Chasseur »  nous entraîne vers les 
hautes montagnes mystiques. Il chante, il danse, il mime ; chasseur de 
musiques, de chants et de danses, il nous transporte au cœur de son étonnante 
culture tibétaine. 

 

Poète voyageur, André Velter se nourrit, depuis plus de quarante ans, des 
pays des neiges himalayennes. 
 

Voyage d'altitude, « La Traversée du Tsangpo » est une approche 
physique, approche de l’autre rive qui mène à Samyé, le monastère des 
origines. Poème et polyphonie à la suite, à travers lequel le corps est en 
fête et l’esprit des plus libres. 

* tarif réduit : étudiants, demandeurs d’emploi 

Spectacle : 
 adulte     8 € 

 12-18 ans et tarif réduit*    5 € 

 enfant     3 € 

Grillade (réservation obligatoire avant le 7 juin)  
 adulte     8 € 

 12-18 ans et tarif réduit*    5 € 

 enfant     3 € 
 
Spectacle : 
 Tarif unique    5 € 

Randonnée (réservation obligatoire)  
 Gratuit 

Film : 
 Tarif unique    5 € 

Forfait  Week-end (3 spectacles + grillade) 
 adulte     22 € 

 12-18 ans et tarif réduit*    15 € 

COUPON RESERVATION **  
NOM Prénom: …………………..…………………………………………. 

Adresse : ……………………………………………………………………… 
……………………………………………………………………………………. 

Tél. : ………………………………………….. 
Email : …………………………………………………………………………. 

Forfait Week-end (12, 13 & 14 juin) 

 Adulte            ………… x 22 € 

 12-18 ans et tarif réduit*          ………… x 15 € 

 Enfant            ………… x 10 € 

Grillade (13 juin) 
 Adulte            ………… x 8 € 

 12-18 ans et tarif réduit*          ………… x 5 € 

 Enfant            ………… x 3 € 

Spectacle (12 juin) 
 Adulte            ………… x 8 € 

 12-18 ans et tarif réduit*          ………… x 5 € 

 Enfant            ………… x 3 € 

Spectacle (13 juin)            ………… x 5 € 

Randonnée (14 juin)            ………… x 0 € 

Film (14 juin)            ………… x 5 € 

Nbre       Prix 

** Règlement à l’ordre du Comité d’animation et de culture de Font-Romeu, avec le coupon de réservation par courrier 
à : Paroles d’en Haut, Mairie, 1 av Professeur Trombe 66120 Font-Romeu 

CHRISTIAN DELHOSTE 
PORTRAIT D’ARTISTE :  

Jean-Michel Moné. 

PAROLES D’EN HAUT : 11 - 12 - 13 JUIN 


